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Abstract (en)
[origin: WO2012135875A1] A floor element for forming building floors, which is designed in the form of a wood/reinforced concrete composite part,
comprises at least two wood beams (1-4) extending parallel to each other in a longitudinal direction of the floor element and a reinforced concrete
body (5), which has a plate-shaped section (6) resting on the wood beams (1-4). Furthermore, the reinforced concrete body (5) has first and second
sections designed in the form of edge beams (7, 8), which extend at an angle to the wood beams (1-4) and lie against the opposite end faces (9, 10)
of the wood beams (1-4).

Abstract (de)
Ein Deckenelement zur Ausbildung von Gebäudedecken, welches in Form eines Holz-Stahlbeton-Verbundteils ausgebildet ist, umfasst mindestens
zwei in eine Längsrichtung des Deckenelements parallel zueinander verlaufende Holzbalken (1-4) und einen Stahlbetonkörper (5), der einen auf
den Holzbalken (1-4) aufliegenden plattenförmigen Abschnitt (6) aufweist. Der Stahlbetonkörper (5) weist weiters erste und zweite in Form von
Randbalken (7, 8) ausgebildet Abschnitte auf, die winkelig zu den Holzbalken (1-4) verlaufen und an den gegenüber liegenden Stirnseiten (9, 10)
der Holzbalken (1-4) anliegen. An den beiden gegenüberliegenden Stirnseiten (9, 10) eines jeweiligen Holzbalkens (1-4) ist jeweils mindestens ein
Verbindungsglied (11) mit dem Holzbalken (1-4) verbunden, das über die jeweilige Stirnseite (9, 10) des Holzbalkens (1-4) vorsteht und im Beton
des jeweiligen Randbalkens (7, 8) eingebettet ist. (Fig. 3)
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